

Flores Carlos, Cecilia, *Carta abierta a los pueblos indígenas de Chile y a los chilenos y chilenas*, Ceará, Brasil, Adital, 06 de julio de 2007.

Consultado en:

<http://www.adital.com.br/site/noticia2.asp?lang=ES&cod=28367>

Fecha de consulta: 27/01/2014.

Mari Mari Pu Lamien, Mari Mari kom pu che, Iorana Korua, Imaynalla Kasanki, Sensak pichau y por último, kunamasta jilatanakas, kullakanakas hermanos, el Consejo Nacional Aymara de Mallkus y T'allas, quiere invitarlos a participar de acciones Pro- Ratificación del Convenio 169 de la OIT.

Nosotros nos encontramos preocupados por el poco tiempo que tenemos para sensibilizar tanto a los Senadores de la República como a la sociedad en general para que puedan apoyarnos en esta instancia tan definitiva que viviremos en estos meses en la Cámara Alta donde se definirá la Ratificación o no de este Convenio Internacional.

Como Pueblos indígenas hemos participado en todo de buena fe, ya hicimos el lobby con el gobierno participando en cada una de las consultas, debate, congresos, etc., ahora debemos tomar conciencia y realizar acciones en cadena para poder presionar, socializar y lograr el apoyo de los Senadores de las diferentes Regiones. No debemos quedarnos con un "este gobierno se la jugará por la ratificación" tenemos que luchar por nuestros derechos, quien más que nosotros podemos luchar por lo nuestro, quien más que nosotros se la puede "jugar" por lo nuestro, por nuestros intereses y por nuestra subsistencia.

Hermanos, como Consejo Nacional Aymara hemos realizado actividades en pro de la información y difusión, es así que los días 19 y 20 de junio, organizamos un Seminario acerca del Convenio 169 de la OIT, el que se denominó LA VISION DEL QULLASUYU y eso porque muchas veces tienen que otros hermanos decirnos como estamos, hermanos que tienen otras realidades como lo fueron Perú y Bolivia, las visiones presentadas, nos abrieron los ojos para que podamos ver que no hay lucha sin participación, sin unión, por lo tanto, los llamamos a sumarse o si lo prefieren a iniciar en forma propia, acciones con la

finalidad de trabajar hasta lograr conocer la postura de nuestros Senadores quienes son los que aprobaran o rechazaran el tan anhelado Convenio 169 de la OIT.

Este seminario fue nuestra primera acción pero el llamado es a copiar, sumarse y ojalá a aportar nuevas ideas de qué hacer para ayudarnos nosotros mismos. A continuación les mencionaremos algunas de las cosas que tenemos planificadas, que quizás no sean grandes cosas pero sumadas a otras tendrán su efecto.

1. Conseguir entrevistas a como de lugar con los Senadores de la Región (nosotros ya tomamos contacto con los nuestros, esperamos que cumplan su compromiso de reunión durante esta semana, sino los volveremos a buscar)

2. Iniciamos el miércoles 3 de julio a partir de las 19:00 hrs. una vigilia permanente, todos las noches en las afueras de nuestras oficinas (los que no tienen oficinas, pueden hacerlo en juntas de vecinos, canchas, etc.) donde colocaremos un lienzo con nuestra demanda, también estarán algunos grupos musicales acompañándonos a ratos a modo de llamar la atención a la prensa.

3. En esta vigilia, también colocaremos una mesa para recepcionar firmas de apoyo (también podemos organizar mesas en plazas y lugares públicos), sería bueno poder entregar todas las firmas recavadas en el ámbito nacional a nuestros Senadores para que vean el apoyo de la sociedad en general.

4. Tenemos que lograr el apoyo de organizaciones laborales, Federación de estudiantes, etc., la clase trabajadora sin duda nos apoyará y eso hay que conseguirlo con firmas y cartas de apoyo institucional.

5. Sabemos que no tenemos recursos y para ello podemos aprovechar las vigilias para vender sopaipillas, té, café, o alimentos típicos a modo de recaudar fondos para los lienzos, pancartas, volantes que necesitaremos la fecha de la sesión en la Cámara o una posible marcha pro ratificación el mismo día y a la misma hora en todo Chile, podemos coordinar,

hacer sonar cachos, trutruca, bombos, etc., según sea nuestra cultura con la finalidad de demostrar fuerza.

6. El día de la votación debemos hacer una Vigilia en las Intendencias con la finalidad de sumarnos en el ámbito nacional, que resulte ojalá en todo Chile, que no exista intendencia vacía para que se sienta nuestra demanda. Quienes están en Valparaíso o cerca, deben asistir a la cámara con la finalidad de hacer presencia (con atuendos originarios)

Hermanos, sin duda no son grandes cosas pero que pueden apoyar mucho a nuestra necesidad de ratificación del Convenio 169, no olvidemos que es la última vez que se puede presentar, si esta vez es rechazado, ningún gobierno podrá presentarlo de nuevo. No olvidemos que tenemos muchas más posibilidades de ratificar este convenio que el de lograr acuerdos de reconocimiento constitucional y que no hay peor trámite que el que no se hace.

Por todo esto los llamo a sumarse y a contarnos, compartir acciones que se encuentren realizando o a sumarse a estas que les proponemos con la finalidad de unirnos en esta demanda que es relevante para cada uno de los indígenas en este país.

Si nos atrevemos hoy, tendremos tiempo para accionar juntos.

¡¡ Hermanos!! La lucha es nuestra, no dejemos pasar esta oportunidad, sumémonos por nuestra causa, la causa de mapuches, Huilliches , Lafkenches, Pehuenches, Likan-antay, collas, yaganes, Rapa nui, kawaskar, Quechuas y Aymaras.

¡!Mucho newen y jallalla¡¡

"Markasan parlapaja jiwasan ch'amasawa"

(La organización es nuestra fuerza)

CECILIA FLORES CARLOS

Presidenta

Consejo Nacional Aymara de Mallkus y T'allas
Ramírez N°862 Fono. 411259 Iquique - Chile
www.consejonacionalaymara.cl
contacto@consejonacionalaymara.cl

"Markasan parlapaja jiwasan ch'amasawa"